

Bureau de développement des télécommunications (BDT)

Réf.: Circulaire BDT/DNS/DGS/021 Genève, le 9 février 2024

- Aux Administrations des États Membres de l'UIT;
- Aux régulateurs;
- Aux Membres du Secteur UIT-D;
- Aux établissements universitaires participant aux travaux de l'UIT

Objet: Invitation à participer et à contribuer aux célébrations de l'édition de 2024 de la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC

Madame, Monsieur,

J'ai le plaisir de vous informer que, cette année, la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC sera célébrée le 25 avril 2024 et sera placée sur le thème du *Leadership*. Je vous invite à contribuer aux célébrations et à y faire participer des femmes faisant figure de modèles, des parties prenantes et des jeunes filles dans votre pays.

Ces dernières années, la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC a été célébrée partout dans le monde grâce à la mobilisation des États Membres de l'UIT. Cette année, la principale célébration de l'UIT se tiendra aux Philippines, à l'aimable invitation du Département des technologies de l'information et de la communication (DICT). Bien que le programme ne soit pas encore établi sous sa forme définitive, je vous invite à assister à la manifestation et à envisager de parrainer des jeunes filles de votre pays et des entités scolaires pour qu'elles se joignent aux célébrations. Mon équipe se tient à votre disposition pour vous aider dans vos démarches.

Outre les jeunes filles de votre pays qui participeront à la manifestation, j'espère que vous appuierez les célébrations de l'édition de 2024 de la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC en organisant des programmes, des formations et des activités, ainsi qu'en dialoguant et en collaborant de manière proactive avec les autres partenaires concernés dans votre pays, afin que cette journée produise le plus de retombées possible et qu'un maximum de jeunes filles en bénéficient. Pour obtenir de plus amples informations, rendez-vous sur https://www.itu.int/girlsinict.

J'ai également l'honneur de vous informer qu'un atelier sera organisé au siège de l'UIT, à Genève, afin de permettre un échange de vues à l'occasion de la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC, le 25 avril. Cet atelier est le fruit d'une collaboration entre les Commissions d'études 1 et 2 de l'UIT-D, puisque les réunions des Groupes du Rapporteur de la Commission d'études 1 de l'UIT-D auront lieu du 15 au 26 avril 2024 et coïncideront donc avec les célébrations de la Journée des jeunes filles dans le secteur des TIC le 25 avril. Toutefois, les célébrations officielles de la Journée des jeunes filles dans le secteur des TIC auront lieu le 25 avril 2024 aux Philippines.

Les données ventilées par sexe de l'UIT montrent que les filles continuent d'accuser un retard par rapport aux garçons dans le secteur des TIC. Selon l'UIT, en 2023, 70% des hommes utilisaient l'Internet à l'échelle mondiale, contre 65% chez les femmes — deux nombres en légère augmentation par rapport à 2022. Cependant, les femmes représentent une part disproportionnée de la population mondiale qui n'est pas connectée, supérieure de 17% à la population des hommes qui n'utilisent pas l'Internet. Les femmes ne prennent pratiquement aucune part au développement de logiciels, aux études d'ingénierie et de technologie, aux universités et aux plus hauts niveaux de l'élaboration des politiques. Elles ont également tendance à quitter plus souvent leur emploi dans les domaines des sciences et de la technologie comparativement aux hommes. Bien qu'il existe un écart entre les sexes en matière de leadership dans tous les secteurs, c'est dans le domaine des STEM que l'on constate les écarts les plus importants. Dans le secteur des TIC, les femmes occupent généralement des postes subalternes ou des postes d'appui plutôt que des postes de direction, avec peu de possibilités d'avancement. Elles sont également moins susceptibles d'occuper un poste de direction, de devenir entrepreneurs dans le domaine des TIC ou d'être représentées parmi les décideurs scientifiques et technologiques.

Dans ce contexte, la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC représente une occasion unique de contribuer à réduire la fracture numérique entre les hommes et les femmes et de mettre en lumière, partout dans le monde, le besoin crucial de modèles féminins forts dans les carrières relevant du domaine des STEM.

Pour obtenir de plus amples d'informations sur le programme et pour donner des précisions sur les manifestations que vous organisez, veuillez vous mettre en rapport avec Mme Carla Licciardello, Coordonnatrice principale pour l'inclusion numérique, à l'adresse girlsinicts@itu.int, et M. Kishore Babu Yerraballa, Représentant de zone de l'UIT, à l'adresse: kishore.yerraballa@itu.int, avant le 31 mars 2024.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, l'assurance de ma considération distinguée.

Cosmas Luckyson Zavazava Directeur